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ENTREVISTA ESPERANZA AGUIRRE Y GIL DE BIEDMA Presidenta del Senado 

ARANT2A PRÁDANOS • MADRID 
Dos hennosos ramos de rosas en el despacho 
del palacio de la Plaza de la Marina Españo
la recuerdan que está de enhorabuena por su 
continuidad como presidenta del Senado. A 
Esperanza Aguirre se la ve contenta por 

seguir al frente de la cuarta institución del 
Estado, a la que pretende sacar del letargo 
político en el que domdta desde hace años, 
e incluso hace tímidas bromas sobre la afición 
de José María Aznar a mantener sobre ascuas 
a los dirigentes del PP con su hermetismo con 

los nombramientos. Despejada esta incógni
ta, a la presidenta de la Cámara Alta sólo le 
inquieta ahora si será capaz de leer con pre
cisión su discurso plurilingüe -castellano, 
catalán, gallego y euskera- el próximo día 5, 
cuando tome posesión del cargo. 

«Esperaba repetir» 
«Nosotros hemos hecho una renovación en el PP que duró mucho tiempo» 

Pregunta. La pregunta es 
obligada, ¿satisfecha de seguir?. 

Respuesta. La verdad es que 
estoy encantada porque supone 
una muestra de confianza del pre-
sideiite del grupo parlamentario y 
del partido hacia mí. Además ya 
no es una apuesta a ciegas, porque 
he estado un año en la Presiden
cia. Esta es una de las ii\stitucio-
nes constitucionales de mayor 
importancia, que requiere una 
mejora de su función y de su ima
gen, y a eso es a lo que pretendo 
dedicarme los próximos cuatro 
años. 

P. ¿Esperaba repetir? 
R. La verdad es que lo espera

ba, pero al salir fija en todas las 
quinielas, porque nadie apare
cía disputándome este puesto, 
pensaba que eso podía ser un 
inconveniente. Pero sí, lo espera
ba. 

P. Ahora hay dos mujeres al 
frente de las Cámaras. ¿Por qué si 
el PP no es partidario de colocar 
mujeres en puestos de responsa
bilidad por el mero hecho de ser
lo, luego destaca tanto la condi
ción femenina de sus cargos?. 

R. De lo que no somos parti
darios es de las cuotas, de la obli

gatoriedad de poner mujeres. Yo 
no creo en la discriminación, ni 
siquiera positiva, aunque la res
peto porque ha sido eficaz. Pero 
he dicho siempre que José María 
Aznar no es que haya hecho ges
tos aislados a favor de atribuir 
responsabilidades a 
las mujeres, sino 
que ha impulsado 
una tendencia que 
se ha consolidado 
con la decisión de 
nombrar presidenta 
del Congreso tam
bién a una mujer.No 
a sólo una mujer, 
sino a una persona que lleva en 
poh'tica muciüsimos años, y con 
una trayectoria extraordinaria. 

P. ¿Y por qué si hay mujeres en 
el PP preparadas, con imagen, 
como usted o la sefiora Rudi, en 
las quinielas para sustituir a 
Aznar no figura nunca ninguna?. 

R. Pues no lo sé, pero a lo mejor 
no son sólo los políticos los que 
no ven a las mujeres, igual tam
poco los periodistas las ven. La 
prueba es que muchas de ustedes 
están en las redacciones y qué 
pocas están en la dirección de los 
medios. 

Le deseo al PSOE una 
recuperación más 
rápida que la que 
tuvimos nosotros 

P. Hablemos de esta casa. Se ha 
fijado como prioridad que el Sena
do tenga más relevancia pública. 

R. Exactamente. La segundas 
Cámaras en los sistemas parla-
mcriUirios bicamerales a veces son 
cuestionadas, no sólo er\ España, 

porque se pier\-
1 ^ sa cine para 

legislar y con
trolar a un 
Gobierno no se 
necesitan dos 
órganos. Pero la 
gran mayoría de 
los sistemas son 

_ bicamerales, 
porque legislar es un procedi
miento muy complicado y requie
re una parte del debate más sere
na, alejada del cuerpo a cuerpo 
que se da en el Congreso. 

P. ¿Sigue pretendiendo agüizar 
las sesiones de control, que se pue
da preguntar a los ministros sobre 
hechos muy inmediatos?. 

R. Lo que le daría frescura al 
debate parlamentario y lo haría 
atractivo para los ciudadanos sería 
que se le pueda preguntar a los 
ministros sobre algo que ha suce
dido la noche anterior. No digo ya 
pillarles por sorpresa, tampoco es 

eso, pero sí más inmediatez, que no 
hubiera que plaiitear las preguntas 
con tanta antelación y por escrito. 

P. El PSOE está sumido en una 
seria crisis política y de liderazgo. 
¿Tiene algún consejo bieninten
cionado para el primer partido de 
la oposición?. 

R. Que pongan una mujer 
(Risas), De verdad que es bienin
tencionado. 

P. Bueno, ustedes tienen un 
señor con bigote y no les va mal. 

R. Tenemos un presidente 
iirdiscutible e indiscutido, valorado 
por la mayoría de los ciudadanos, 
pero tenemos muchas mujeres en 
puestos de responsabilidad. Y, 
hombre, nosotros hemos hecho 
una renovación en el PP que ha 
durado mucho tiempo y nos costó 
trabajo pasar el mensaje a la ciu
dadanía. Yo le deseo al PSOE una 
recuperación más rápida que la 
que nosotros tuvimos y que acier
te en la elección de las personas y 
de los mensajes, porque la socie
dad española necesita un Partido 
Socialista fuerte, Pero si me piden 
un buen consejo, que pongan una 
mujer, que tienen muchas y muy 
preparadas. 

P. Usted es uno de los pocos 

Esperanza Aguirre. 
MARTÍNEZ BUESO 

altos cargos del PP que no se han 
sumado a las críticas contra el PNV 
por su estrategia soberanista, no sé 
si por responsabilidad institucional 
o por otros motivos. 

R. Como presidenta del Sena
do mi función no es criticar a los 
partidos ni a los grupos políticos, 
pero como ciudadana española mi 
opinión es que el PNV no acaba de 
interpretar bien los resultados de 
las elecciones en el País Vasco, 
Desde las autonómicas de 1998 
el pueblo vasco está demostrando 
que el frente de EsteUa no es algo 
que le resulte atractivo, sino al 
contrario. Opciones como la del 
PP, que quieren consolidar los 
instrumentos jurídicos y políticos 
que han traído la democracia a 
España y al País Vasco, están 
subiendo. 
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